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Quand st Paul parle de sa conversion (Ph 3, 8-14), il reconnaît avoir été pardonné. Mieux, il 

reconnaît avoir été saisi par le Christ. Ce n’est pas une simple absolution qui a changé sa vie, mais une 

rencontre qui l’a conduit à tout reconsidérer à la lumière de l’Amour de Dieu. De la même manière, la 

femme adultère (Jn 8, 1-11) ne repart pas seulement « non condamnée », mais avec un appel : « va, et 

désormais ne pèche plus. » Jésus ne lui donne pas juste un pardon, il lui ouvre un avenir. Notre foi est 

donc bien plus qu’un acte ponctuel de rémission des péchés : elle est un chemin de transformation 

intérieure où nous apprenons à penser, agir et vivre sous la grâce. La grâce, cette puissance divine qui 

transforme nos impasses en lieux de vie. La grâce, cet œil à partir duquel nous sommes appelés à 

regarder la vie, dit autrement, à croire que Dieu peut tout recommencer en nous, même quand tout 

semble figé (Is 43, 16-21 ). St Paul appelle cela la conversion du regard. Avant, il voyait le monde selon 

la justice de la Loi, jugeant tout selon les critères de son zèle pour les traditions juives, selon les critères 

humains. Après sa rencontre avec le Christ, il a appris à voir avec un regard de miséricorde et 

d’espérance. Sur ce chemin de transformation, guidé et mû par la grâce, plus nous avançons, plus 

nous laissons la grâce du Christ nous modeler. C’est alors que notre regard peut changer : 

 • Sur nous-mêmes : au lieu de nous enfermer dans nos fautes ou de nous limiter à regretter notre 

passé glorieux ou misérable, nous savons croire que Dieu veut faire de nous des êtres nouveaux. Car 

Jésus nous appelle pour un « avant » où nous ne sommes pas définis par notre péché. 

 • Sur les autres : à l’image du e de Jésus face à la femme adultère, ne cherchant plus à juger 

uniquement selon les apparences, nous chercherons à voir ce que Dieu veut accomplir en chacun. 

 Si grâce nous est donnée de comprendre que notre foi est une transformation continue, c’est pour 

arriver à considérer qu’elle implique un engagement à vivre différemment, à réévaluer nos priorités et à 

chercher une communion plus profonde avec le Christ, source de véritable justice et de vie nouvelle. 

Cette transformation n’est pas un état passif, mais une tension vers l’avant. St Paul le dit clairement : « 

oubliant ce qui est en arrière, et lancé vers l’avant, je cours vers le but » (Ph 3, 13-14). 
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 Conférences de Carême à 16h30 à Notre-Dame de Paris 
 13 avril « La femme de l’Apocalypse, Reine de la Paix » 

La Semaine Paroissiale : 

Le Temps de Carême 2025 
Rappel : Confession tous les dimanches à 9h30 à l’Eglise et aux horaires habituels 
Chemin de Croix tous les vendredis à 17h30 
Messes des Familles les Dimanches  6 avril et 18 mai 
 
 Voici les Œuvres de Carême que nous propose l’archevêque : 
- Le Patriarcat Latin de Jérusalem a lancé un projet immobilier ; Il lui manque encore 150 000 euros 
pour achever la construction de cinq maisons.  
- Mgr Dante Braida, évêque de La Rioja en Argentine, a confié à notre frère, le P. François Contamin, la 
fondation d’une nouvelle paroisse.  
- L’association Solidarités Saint-Bernard, située dans le (18e), a besoinde 15 000 euros pour financer   
l’achat de kits d’hygiène et de vêtements chauds.      
 
La Semaine Sainte – horaires offices: 
 
Jeudi Saint 17 avril : 19h Sainte Cène – veillée jusqu’à 22 heures   
Vendredi Saint 18 avril :  -   Chemin de croix à 17h45 –Vénération de la Croix à 19 h 
Samedi saint 19 avril   : 20h30    
Lundi de Pâques : 10h30  
Confession durant semaine sainte Jeudi : 16 h – 17h puis après la messe pendant le temps de 
silence 
Vendredi : 15h30 – 16h45   Samedi : 10h30-12h 

 
 
 
 

 
 
 

RAPPEL : 
 

Dernière scéance de Catéchisme et Pause  
avant les prochaines scolaires  11 et 12 avril 

    
 
 

 
 
 
 



. 
 
 
 
 

  
PAROISSE DU BON PASTEUR 

 
Année C 30 mars 2025 

 
 
 
 
 

Quand st Paul parle de sa conversion (Ph 3, 8-14), il reconnaît avoir été pardonné. Mieux, il 

reconnaît avoir été saisi par le Christ. Ce n’est pas une simple absolution qui a changé sa vie, mais une 

rencontre qui l’a conduit à tout reconsidérer à la lumière de l’Amour de Dieu. De la même manière, la 

femme adultère (Jn 8, 1-11) ne repart pas seulement « non condamnée », mais avec un appel : « va, et 

désormais ne pèche plus. » Jésus ne lui donne pas juste un pardon, il lui ouvre un avenir. Notre foi est 

donc bien plus qu’un acte ponctuel de rémission des péchés : elle est un chemin de transformation 

intérieure où nous apprenons à penser, agir et vivre sous la grâce. La grâce, cette puissance divine qui 

transforme nos impasses en lieux de vie. La grâce, cet œil à partir duquel nous sommes appelés à 

regarder la vie, dit autrement, à croire que Dieu peut tout recommencer en nous, même quand tout 

semble figé (Is 43, 16-21 ). St Paul appelle cela la conversion du regard. Avant, il voyait le monde selon 

la justice de la Loi, jugeant tout selon les critères de son zèle pour les traditions juives, selon les critères 

humains. Après sa rencontre avec le Christ, il a appris à voir avec un regard de miséricorde et 

d’espérance. Sur ce chemin de transformation, guidé et mû par la grâce, plus nous avançons, plus 

nous laissons la grâce du Christ nous modeler. C’est alors que notre regard peut changer : 

 • Sur nous-mêmes : au lieu de nous enfermer dans nos fautes ou de nous limiter à regretter notre 

passé glorieux ou misérable, nous savons croire que Dieu veut faire de nous des êtres nouveaux. Car 

Jésus nous appelle pour un « avant » où nous ne sommes pas définis par notre péché. 

 • Sur les autres : à l’image du e de Jésus face à la femme adultère, ne cherchant plus à juger 

uniquement selon les apparences, nous chercherons à voir ce que Dieu veut accomplir en chacun. 

 Si grâce nous est donnée de comprendre que notre foi est une transformation continue, c’est pour 

arriver à considérer qu’elle implique un engagement à vivre différemment, à réévaluer nos priorités et à 

chercher une communion plus profonde avec le Christ, source de véritable justice et de vie nouvelle. 

Cette transformation n’est pas un état passif, mais une tension vers l’avant. St Paul le dit clairement : « 

oubliant ce qui est en arrière, et lancé vers l’avant, je cours vers le but » (Ph 3, 13-14). 
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 Conférences de Carême à 16h30 à Notre-Dame de Paris 
   6 avril « Stabat Mater, ou l’heure du changement d’ange » 
 13 avril « La femme de l’Apocalypse, Reine de la Paix » 

La Semaine Paroissiale : 

Le Temps de Carême 2025 
Rappel : Confession tous les dimanches à 9h30 à l’Eglise et aux horaires habituels 
Chemin de Croix tous les vendredis à 17h30 
Messes des Familles les Dimanches  6 avril et 18 mai 
 
 Voici les Œuvres de Carême que nous propose l’archevêque : 
- Le Patriarcat Latin de Jérusalem a lancé un projet immobilier ; Il lui manque encore 150 000 euros 
pour achever la construction de cinq maisons.  
- Mgr Dante Braida, évêque de La Rioja en Argentine, a confié à notre frère, le P. François Contamin, la 
fondation d’une nouvelle paroisse.  
- L’association Solidarités Saint-Bernard, située dans le (18e), a besoinde 15 000 euros pour financer   
l’achat de kits d’hygiène et de vêtements chauds.      
 
La Semaine Sainte – horaires offices: 
 
Jeudi Saint 17 avril : 19h Sainte Cène – veillée jusqu’à 22 heures   
Vendredi Saint 18 avril :  -   Chemin de croix à 17h45 –Vénération de la Croix à 19 h 
Samedi saint 19 avril   : 20h30    
Lundi de Pâques : 10h30  
Confession durant semaine sainte Jeudi : 16 h – 17h puis après la messe pendant le temps de 
silence 
Vendredi : 15h30 – 16h45   Samedi : 10h30-12h 

 
 
 
 

 
 
 
 

RAPPEL : 
 

Dernière scéance de Catéchisme et Pause  
avant les prochaines scolaires  11 et 12 avril 


